

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIOS DE LA SUSCRICION  
A LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA...  
con el registro de la CRONICA DE LA MÚSICA Y DE LA MUSICA.  
MADRID 1.50 PESETAS AL MES, 17 AL AÑO.  
PROVINCIALES: 2 UN MES, TRIM. 6, ULTRA Y ESTRANJ. 12 TRIM.  
PUNTO UNICO DE SUSCRICION:  
MADRID.—FACTOR, NUM. 5  
y en Aranjuez, Carmona, Granada, Sevilla, Segovia, Soria,  
Útrera para sus localidades.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS  
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.  
5 CÉNTIMOS EN TODA ESPAÑA.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS  
en todas las ediciones de LA CORRESPONDENCIA  
UNA PESETA LINEA.  
Se reciben exclusivamente en esta administracion  
y en las oficinas de LA SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS, Príncipe, 27.  
El importe de los recibos de suscripcion se admite en parte a  
pago de la música que expende D. A. Romero, Capellanes, 16.

ANO XXXVI. NUM. 10005

MADRID JUEVES 13 DE AGOSTO DE 1885

OFICINAS: FACTOR, 5.

## EDICION DE LA MAÑANA DE HOY 13 DE AGOSTO

La Gaceta de hoy contiene las siguientes disposiciones:  
HACIENDA. — Los reales decretos que publicamos anoche.

— Real orden resolviendo la demanda presentada a nombre de D. Julian Fernandez sobre bienes dotales de una capellanía.

La AGENCIA FABRA nos comunica esta madrugada los siguientes TELEGRAMAS:  
Londres, 12.

Clausura de la Bolsa de hoy:  
4 por 100 exterior español, 37 5/8.

Paris, 12 (6:40 tarde).  
A pesar de lo que dicen los periódicos, el gobierno no ha tomado ninguna decision respecto a las corridas de toros, ni se cree que se ocupe probablemente de este asunto.

El Temps dice que han ocurrido 10 casos de cólera en el Faubourg de Odessa.

Londres, 12.

Ambas Cámaras han votado un mensaje de gracias para las tropas del Sudán.

El periódico Pall Mall Gazette, dice que hoy a medio día, un personaje muy conocido nombrado últimamente miembro de la comision real, se encontró al subir la escalera de una casa de comercio con un caballero que le acusaba de haber seducido a su hija, emprendiéndola inmediatamente a bastonazos, hasta que este se hizo pedazos en las costillas del seductor.

El mismo periódico dice que un buque inglés que se dirigía a Nagasaki observó al pasar por la isla de Quelpaert, donde se hallaban tres buques de guerra rusos que flotaban en tierra el pabellon de aquel imperio y que los rusos construían fuertes y muelles.

Berlin, 12.

El sultan de Zanzibar se muestra más conciliador respecto a Alemania. Ha disminuido los aprestos militares, renunciando a combatir al sultan.

San Petersburgo, 12.

Han sido expulsados varios socialistas alemanes.

El príncipe heredero de Alemania asistirá a la entrevista de los emperadores de Austria y Rusia.

Viena, 12.

Está casi terminado el proyecto de union aduanera entre Alemania y Austria.

Paris, 12 (8 t.).

El Ubers publica un llamamiento a los católicos franceses para que tomen parte en las próximas elecciones. Dice que es necesario arrojar del Parlamento a los enemigos de la religión y del derecho.

Paris, 12 (9 n.).

Pasa de 4000 el número de españoles llegados a Paris.

La Gazette de France declara que el conde de Paris no intentará un golpe de Estado para restablecer la autoridad en Francia. Añade que el conde aprovechará las próximas elecciones para ayudar a los ciudadanos a salvar el país.

Nota. No se ha recibido la Bolsa de Paris.

El Sr. Solís, director que fué del Progreso, se fugó ayer tarde después de haber asistido a la vista de dos causas que tenía pendientes en las Salas.

Segun nuestras noticias, esta mañana salió el Sr. Solís de la Cárcel-Modelo por el palacio de Justicia, acompañado del director que fué también del citado colega Sr. Grijalvo, procesado igualmente, de un vigilante de la cárcel y de dos individuos del cuerpo de

vigilancia. En la puerta de la cárcel estaba en vez del coche celular, uno de dos caballos que tomaron para ser conducidos a las Salas. Parece que por el camino el Sr. Solís se lamentó al vigilante de la cárcel, Sr. Cerdan, de ser conducido como un criminal comun por individuos del cuerpo de vigilancia cuando era un preso por delitos políticos, y con este motivo al llegar a las Salas, el señor Cerdan dijo a aquellos que podían retirarse, como en efecto lo hicieron.

Se verificó la vista y una vez terminada, volvieron los Sres. Solís y Grijalvo con el Sr. Cerdan a ocupar el coche que los había traído, y entonces el primero de aquellos pidió por favor al vigilante, que siendo ya las dos de la tarde les permitiera almorzar antes de regresar a la Cárcel-Modelo, dirigiéndose los tres al restaurant del Suizo, donde pidieron de almorzar.

El Sr. Solís prestó entonces una repentina indisposición, y dijo que aguardasen mientras iba al escusado, pero como tardase en volver, el vigilante se dirigió a buscarlo, y como no le encontraba se colocó en la puerta del Suizo creyendo que volvería, y permaneció allí hasta las seis de la tarde, hora en que regresó a la Cárcel-Modelo.

El señor gobernador de la provincia, tan luego como tuvo noticia de la evasión del señor Solís se personó en la Cárcel-Modelo, y en el acto suspendió al vigilante Sr. Cerdan, que fué detenido, y contra el cual se instruye expediente para someterlo a los tribunales.

Parece que preguntado por el Sr. Corbalan cómo se permitió llevar a los procesados en un coche particular y no en el celular de la cárcel, contestó que, con ocasion de otro proceso político, el abogado defensor se quejó al presidente de la sala de lo criminal ante lo que se celebraba la vista, de que se hubiera llevado a su defendido a las Salas en el coche celular como un criminal comun, y que el presidente de la sala contestó que, en efecto, los procesados políticos debían ser tratados con algunas consideraciones y no ser conducidos en coche celular.

Los dos individuos del cuerpo de vigilancia que fueron despedidos al llegar a las Salas, por el Sr. Cerdan, y obedecieron, siendo su deber acompañar al procesado hasta su regreso a la prision, serán declarados cesantes y puestos a disposición del juzgado. Pertenecen al distrito de Palacio.

Ayer fueron detenidas 15 personas de uno y otro sexo por diferentes faltas y delitos leves.

El señor gobernador de la provincia ha prohibido que se celebren las verbenas y romerías que restan para evitar la aglomeracion de gente.

Esta noche tendrá lugar en el teatro de la Alhambra una funcion extraordinaria en la que tomarán parte distinguidos aficionados al arte dramático: con ellos hará su segunda presentación al público madrileño el joven aficionado Sr. Quiros que tantos y tan merecidos aplausos alcanzó en su primera presentación, en el desempeño del difícil papel de Ernesto en *El gran galero* el año último.

Los productos de esta funcion se dedican a un acto benéfico.

Ayer tarde se presentaron en el Hospicio los ministros de Gracia y Justicia y Gobernacion acompañados del señor conde de Casa Jimenez. Recorrieron el edificio, que encontraron en excelente estado y en buenas condiciones higiénicas. No ocurría allí novedad. El conde de Casa Jimenez ofreció un extraordinario a los asilados para el día de la Asuncion y una peseta para cada uno de los ancianos que allí se albergan.

Ha fallecido el secretario de la Diputacion provincial de Almería.

Victima de la epidemia falleció anoche una hija del ingeniero jefe de la inspeccion facultativa de gobierno de la linea del Norte Sr. Espinar.

Este señor sin duda por el dolor que sufrió de pérdida tan grande, tambien se sintió enfermo.

Una hermana de la difunta é hija del señor Espinar, joven de 15 años, con un valor y una abnegacion sin limites, se acostó con su hermana cuando esta estaba enferma con objeto de hacerla entrar en reacion, no pudiendo desgraciadamente conseguirla. Asi se nos refirió anoche.

El detenido ayer tarde en el momento de ir a estafar 30000 reales al inquilino de una casa de la calle de Preciados, de cuyo hecho dimos cuenta, parece que sustrajo (él u otra persona) una carta del correo que el señor duque de Osuna dirige desde Londres a su administrador.

En dicha carta se añadió un párrafo con perfecta imitacion de letra, para que su apoderado entregara al dador de la misiva, la citada cantidad, cuyo señor duque habia cobrado.

El timador se presentó al apoderado entregándole la carta, pero este contestó que la caja la tenia en su casa y que se presentara aquella misma tarde para hacerle efectiva dicha cantidad, entregándole al efecto una tarjeta suya.

El apoderado consultó el caso con el secretario particular del ministro de Marina, amigo de la casa, y de congeturas y datos se figuraron ambos que era un timo lo que se preparaba, como así fué.

Hasta las tres y media de esta madrugada se habian recibido los siguientes datos del cólera, referentes al día de ayer:  
Zaragoza: capital, 137 invasiones y 23 defunciones; pueblos, 696 invasiones y 395 defunciones.

Jasen: capital, sin novedad; pueblos, 55 invasiones y 27 defunciones.

Murcia: capital y huerta, 3 invasiones y 8 defunciones; en los pueblos, 121 invasiones y 53 defunciones.

Guada-lajara: capital, sin novedad; pueblos, 26 invasiones y 9 defunciones.

Castellon: capital 4 invasiones; pueblos, 255 invasiones y 85 defunciones.

Granada: capital, 388 invasiones y 162 defunciones; pueblos, 398 invasiones y 176 defunciones.

Alicante: capital, sin novedad; pueblos, 139 invasiones y 65 defunciones.

Navarra: capital, sin novedad; en los pueblos, 301 invasiones y 98 defunciones.

Soria: capital, sin novedad; en los pueblos, 102 invasiones y 25 defunciones.

Cuenca: capital, sin novedad; en los pueblos, 234 invasiones y 73 defunciones.

Córdoba: capital, 3 invasiones y 2 defunciones; pueblos, 41 invasiones y 17 defunciones.

Teruel: capital, 41 invasiones y 15 defunciones; en los pueblos, 393 invasiones y 176 defunciones.

Palencia: capital, una invasion y una defuncion; en los pueblos, 6 invasiones y 4 defunciones.

Albacete: capital, 30 invasiones y 18 defunciones; pueblos, 167 invasiones y 54 defunciones.

Toledo: capital, 3 invasiones y 2 defunciones; pueblos, 131 invasiones y 61 defunciones.

Burgos: capital, sin novedad; pueblos, 23 invasiones y 6 defunciones.

Valladolid: capital, 12 invasiones y 12 defunciones; pueblos, 88 invasiones y 19 defunciones.

Zamora: capital, sin novedad; pueblos, 13 invasiones y 10 defunciones.

Huesca: capital 27 invasiones y 2 defunciones; pueblos, 72 invasiones y 11 defunciones.

Lerida: capital, 27 invasiones y 10 defunciones; pueblos, 8 invasiones y una defuncion.

Segovia: capital, 9 invasiones y 4 defunciones; pueblos, 24 invasiones y 10 defunciones.

Ciudad Real: capital, 5 invasiones y una defuncion; en los pueblos, 16 invasiones y 4 defunciones.

Badajoz: capital, sin novedad; en los pueblos, 6 invasiones y 2 defunciones.

Valencia: capital, 13 invasiones y 7 defunciones; en los pueblos, 113 invasiones y 45 defunciones.

Salamanca: capital, sin novedad; pueblos, 2 invasiones.

Girona: capital, sin novedad; pueblos 26 invasiones y 3 defunciones.

Tarragona: capital, sin novedad; pueblos, 76 invasiones y 35 defunciones.

El Correo publicó anoche el telegrama siguiente:

Venecia, 11 (5 t.).

Hoy ha celebrado cordialísima conferencia con D. Carlos, el director del *Siglo Futuro*, D. Ramon Nocedal confirmando aquel a estos los poderes que tenía su padre D. Candido, para la direccion del partido carlista.

La entrevista duró más de tres horas; y el pretendiente hizo imbuaciones y manifestó su deseo respecto a la benevolencia que debe mantenerse con el actual gobierno español. — *Peres.*

Noticias sanitarias de Madrid:

Durante el día de ayer se registraron en Madrid 54 invadidos del cólera morbo 22 hombres, 30 mujeres, y 2 niñas, habitantes en las calles de Caravaca, Camboneras, ronda de Segovia, Flor Baja, Villa, Segovia, San Isidro, carpeta de Andalucía, Amparo, Huertas, subida al cementerio general del Sur, Santa Engracia, Ventorrillo, plaza de Santa Cruz, Mediodía Grande, Sarten, Florida, Arco de Santa María, camino alto de Vi-

cálvaro, tejar de Varela (plaza de Toros) Pulcinca, Constanza Estro, Fuente de Berro, Barquillo, Sordo, camino viejo de Vi cálvoro, Arroyo Abroñigal (tejar del Catalán), Lopez de Haro, Cuesta de Arceiros, Meson de Paredes (colegio de la Paz), Oso, Miera, Santa Brigida, Sur, Ferro Carril, Doctor Fourquer callejon del Alamillo, Pilar (Guinditera), hospital Provincial y otro sin domicilio.

Han fallecido 25. 14 de los invadidos ayer, 6 hombres y 8 mujeres, y 11 de atacados en días anteriores (5 hombres y 6 mujeres), habitantes en las calles de Amparo, Castañedo, paseo de la Yezarias, Meson de Paredes, Paloma y subida al cementerio del Sur.

El señor obispo de esta diocesis visitó ayer al gobernador civil Sr. Corbalan.

Demolendo una casa en el barrio de San Lázaro en Marsella, han encontrado dos albaniles el cadáver de un hombre enterrado en una cueva.

De las averiguaciones practicadas resulta que el muerto era un español, a-casinado hace seis meses por dos de sus compatriotas. Uno de los presuntos asesinos ha sido preso.

Ha llegado a Bilbao a bordo del vapor *Fomento* un niño de siete años que hace cuatro días robado por unos gitanos y conducido a Burdeos, en donde ha permanecido hasta ahora que el cónsul de España lo envía a disposicion del gobernador de Vizcaya, para que se entregue a su familia.

Se añade que el niño ha estado los cuatro años en Burdeos, alimentado con pan y agua y metido en un canch, por lo cual está molido de las estrechuras inferiores.

El *Aracabat*, de Bilbao, de donde tomamos la anterior noticia, observa que esta vez todos los caudales de una novela de folletín.

Como algunos periódicos han copiado un telegrama del *Times*, en que se supone que reina en Inglaterra gran indignacion contra España, porque se hace guardar a sus procedencias cuarentenas en algunos puertos españoles, podemos decir que ni el *Times* ni los colegas que se hacen eco de semejante noticia tienen ningun fundamento para proclamarla, ni para estenderla, ni para dirla crédito.

Y porque se vea hasta qué extremo llega la injusticia sobre este punto, hacemos ensayar el criterio que tanto los ingleses como los franceses observan con nosotros.

Los ingleses someten a 14 días de cuarentena en Gibraltar y Malta a los buques españoles. Los franceses, a pesar de tener el cólera en Argelia, hacen sufrir al mismo observacion de siete días a los buques españoles. El proceder no puede ser más cordial y generoso.

Es de lamentar por tanto la ligereza de la credulidad o la malicia con que ya se han dado en acoger por algunos todo cuanto parece resultar desventajoso para su país con tal de que sirva como arma de oposicion.

Cuanto dice el *Imparcial* sobre el estado de los puertos contiguos al canal de Lozoya es una exageracion completa.

Después de haber hecho ciertos periódicos

180

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

LA PANADERA.

177

— Señorita, — balbuceó. — ¿Te porces mala, querida hija mia? — preguntó el industrial.

— No, padre mio, — respondió Mary. No estoy mala... al contrario... Un puequecillo de vanecimiento que ya pasó... ¡Soy feliz! — dijo aquí a Mr. Luciano... porque le presto... una sincera amistad... ¡Tengo mucho que agradecer a su mano después de un mes de ausencia.

Y, en efecto, alargó la suya al joven, que la tomó, hallándola fría por la fiebre.

— Yo también, — me considero feliz, muy feliz al volveros? — exclamó Mary, en un arranque de alegría.

— Luciano comprendió que una frialdad demasiado significativa podía matar a aquella niña, y así replicó vivamente.

— ¡Os lo afirmo y os lo juro!

El rostro de la joven se puso radiante.

— ¡De modo que habeis recibido mi invitacion con alegría? — dijo.

— ¡Claramente! La apreció bajo un doble título como manifestacion de la sincera amistad que me concedéis y de la estima que vuestro padre se digna concederme.

— Es más que estimacion, es verdadero afecto el que mi padre os profesa.

— Y por ello estoy no solamente reconocido, si que tambien orgulloso; pero en verdad que no me crea autorizado...

— ¿Para tratarnos como amigos? — le interrumpió Mary. — ¿Para vivir con nosotros bajo el pie de verdadera intimidad?... ¡Oh! pues haciais muy mal! Sois un hombre de mérito y un verdadero caballero. ¿Quién no se honraría con recibirlo?

— Mi padre, lo sé, os mira como otro él. Me deja dueña de obrar a mi antojo... aprueba todo lo que yo hago. Me aprovecho, pues, de esta libertad, para deciros, en su nombre, y en el mio, que vuestro cubierto estará siempre puesto al lado de los nuestros, y que contamos con vos. ¿No es así, papá?

— Sin duda, querida mia.

— Entonces, señor Labroue, gestamos conformes?

— Señorita, me hallo en una situacion demasiado modesta para aceptar...

— No admito esa disculpa... Si rehusais, me causateis un gran disgusto, y estoy segura de que no es esa vuestra intencion. Aceptad, pues, sin temor... y os prometo que no abusaré.

El rostro de Mary expresaba tal angustia. La entonacion de su voz era tan suplicante, que Luciano no tuvo fuerzas para desesperar a la joven con una negativa formal.

— Acepto, señorita, dijo; pero las exigencias del trabajo me dejan muy poca libertad.

— Os dejan al menos libres los domingos, y estajo que nos los consagreis.

Luciano se puso un poco pálido.

Pensaba en Lucia y sus ojos casi se abrieron para responder con una terminante negativa.

Mary no le dio tiempo para pronunciar una palabra.

— Demos a pasar los domingos en el campo con mi padre, — presiguió; — esto nos sentará bien a todos... La existencia sin cambios es demasiado monótona... Así, es preciso variar. Nuestras

partidas de campo serán encantadoras, ¿no es verdad, Luciano?

La hija del millonario habia pronunciado estas últimas palabras de una encantadora manera.

— Esperaba una respuesta afirmativa.

— Pero Luciano habia discurrido un pretexto para declinar la proposicion.

— Señorita, dijo, — permitidme hacer os observar que tengo algunos amigos muy íntimos a quienes no puedo menos de corresponder con mi afecton. Para visitarlos, para mantener con ellos relaciones que me interesan en alto grado, solo tengo domingos.

— Si dispongo, pues, de este día único en la semana, no podré ver a mis amigos, compañeros de mi infancia, mereciendo sus reproches... y esto no os lo oculto, me seria muy sensible.

LVIII.

— Mientras Luciano decía lo que precede, una nube oscurecia la frente de Mary, sus ojos se velaban, su corazón, mordido por los celos, latía con desordenada violencia.

— Es decir, — balbuceó la pobre niña con voz apenas distinta, — ¿es decir que os negais a ello?

— Pablo Harmant sintió el efecto desastroso que las palabras del joven habian producido sobre su hija.

Trató de atenuarlo.

— Luciano no se niega, querida mia, — dijo vivamente; — te presenta únicamente una objecion que me parece muy justa. La amistad impone deberes y yo le estimaria menos si no cumpliese con ellos. No podemos pretender apoderarnos de todo su tiempo. No teniendo coartada su libertad de accion, vendrá a vernos con más gusto; ¿no es así Luciano?

El prometido de Lucia no podia prescindir de sentir una profunda piedad por la pobre joven.

Contestó docilmente.

— Es verdad de todo punto, si, señor, y la señorita Mary así lo comprenderá, no lo dudó.

Mary replicó en tono triste.

— Comprendo que cuando doy mi amistad, la doy sin restricciones, pronta a hacer todas las concesiones, todos los sacrificios. Esto me parece un deber.

— Pero sin duda exagero... Trataré de ser más razonable y sabré contentarme con poco... puesto que así es preciso.

La piedad aumentaba en Luciano.

— No sabiendo que responder guardó silencio.

El millonario intervino.

— ¡Ambos os entendéis a maravilla! Luciano hará todo cuanto de él dependa para ser agradable.

— Podedis estar seguro de ello, — respondió el joven, — y espero que la señorita Mary no lo dudará.

Mary miró a Luciano con los ojos llenos de lágrimas.

Sus pupilas de un azul profundo como el del cielo tenían una expresion elocuente.

Bajo aquella mirada pariente, Luciano se sintió estremeecer.

Anunciaron que la comida estaba servida.

— Ofreced vuestro brazo a mi hija, — dijo Harmant.

tos necesarios que prueben el derecho de interrogarme?

— Esa prueba está en mi poder, — respondió Ovidio.

Y sacando de su cartera la declaracion con la firma de la nodriza y del alcalde de Joigny, prosiguió:

— Vengo a informarme de una niña depositada aquí el 16 de abril de 1862, segun resulta de la declaracion legalizada que tengo el honor de presentaros.

El director tomó el papel, y después de haberlo examinado, replicó:

— No tengo objecion alguna que hacer, caballero. Obráis en la plenitud de vuestro derecho. Os diré lo que ha sido de la niña de que se trata. Puede ser que haya muerto.

Sea lo que quiera, quedarais enterado.

Un escribiente llamado por un timbre acudió al momento.

Con mano firme y rápida, el director trazó algunas líneas en una hoja de papel, y alargándola al empleado, le dijo:

— Al oficial de archivos y esperad la respuesta.

— Está bien, señor director.

El empleado se retiró, y el director dijo a Ovidio:

— Segun la fecha de ese documento, la niña depositada aquí es mayor de edad. Desde que llegó a ella no tenemos derecho alguno, ni aun al de vigilancia. No podremos, pues, informar os más allá de lo que me llegó a adquirir esa condicion.

— Lo comprendo perfectamente, — replicó Soliveau; — pero si vive, vuestros informes, por incompletos que sean, me darán los medios de encontrarla.

— Lo creo como vos.

Algunos minutos pasaron, pero al fin el empleado apareció con un voluminoso registro que colocó en la mesa del director.

— Es lo abierto.

Cada fóllo contenía la copia de la declaracion del depósito de cada huérfano.

El director buscó la fecha inscrita en el acta de Joigny.

— Pronto la encontré.

— Hé aqui lo que os interesa, caballero, — dijo — La niña depositada el 16 de abril de 1862, fué inscrita con el número 9.

Ovidio procuró ocultar su alegría.

Jacobo Garand no se equivocaba en aquella fortísima semejanza.

Lucia, la oficial de madama Agustina la rival de Mary; Lucia, la prometida de Luciano Labroue, era realmente la hija de Juana Fortier la penada, de Juana Fortier, la evadida de Clermont.

Para llenar las formalidades prescritas, el director sentó al dorso del acta de la alcaldía de Joigny el número de matrícula, la del registro, las señas de la casa en que la niña fué colocada en aprendizaje, las de la casa en que vivía cuando llegó a su mayor edad, muelle de Bonbon, número 9, y firmo, imprimiendo además el sello de la direccion del Hospicio.

— Ahora, caballero — añadió, — hay que llenar una formalidad.

— ¿Cuál?

— Hacer usar mi firma por el presidente de la asistencia pública.

— Lo cual quiere decir que no puedo llevarme esta pieza ahora; y que es preciso esperar se lleve esa formalidad.

— Sí, señor; pero mañana podeis mandar a recogerla.

— Ve, diré yo misma. ¿A qué hora?

— ¡A las dos.

Ovidio saludó y salió.

Poco le importaba esperar un día para tener en su poder la prueba auténtica de que Lucia era hija de Juana Fortier.

Veinticuatro horas más o menos no tenían importancia alguna.

A las cinco de la tarde Pablo Harmant fué a verle a la avenida Clichy y le dio parte de su descubrimiento.

— ¡Por fin! — exclamó el millonario. Ahora veremos si Luciano Labroue piensa en casarse con esa muchacha.

—

toda clase de esfuerzos, dicen los ministerios, para que en España entrara libremente el cólera y se propagase, como por desgracia ha acontecido, parece que los pesa la vigilancia ejercida sobre el canal de Lozoya, que es la defensa de la salud de la capital de España, que con la infección de dichas aguas sería, como ha sido en anteriores invasiones, uno de los puntos más cruelmente castigados

La crónica del Progreso de hoy empieza con una misteriosa cédula de vecindad dadas las señas de un personaje que nadie conoce ni los mismos redactores de aquel diario puesto que no existe.

Con este motivo hemos oído a algunos ministeriales que sería de desear que cuando se ocupasen ciertos periódicos de tales invenciones diesen la noticia en el folletín, que es donde estaría en su lugar.

No obstante, algunos dudaron si las señas de la crónica del Progreso podrían convenir a algún amigo del colega, de quien se hablaba bastante anoche.

Anoche se tuvo noticia telegráfica de que en el hospital de Gibraltar había muerto una niña víctima del cólera morbo.

En Argel se repiten los casos.

Parece que ayer se recibió un telegrama en un centro oficial dando cuenta de que los alemanes se habían posesionado de las Caronas.

Anoche se decía que había sido atacada del cólera la señora esposa del subsecretario del ministerio de Ultramar, Sr. García López, y que su estado era sumamente grave.

También parece que se halla atacado de la enfermedad reinante el Sr. D. José Gayangos.

El Correo de anoche habla de un ataque del cólera en la calle de las Huertas, que por causa del aislamiento no ha encontrado notario que quiera autorizar su testamento.

Podemos asegurar a nuestro colega que en el caso a que se refiere se requirió a cuatro notarios para que fuesen a autorizar aquel, y prestando estar ocupados se disculparon de asistir. Se llamó a un quinto escribano, que según se nos asegura es el que lleva el proceso instruido por el asesinato del general Prim, y se disculpó en razón a sus ocupaciones con este motivo, si bien aconsejando a la familia que el enfermo podía testar manifestando ante cinco testigos su voluntad, y él se encargaba después de elevarla a escritura pública.

No es pues a los aislamientos sino a otras causas a lo que debe atribuir el Correo la no comparecencia de los notarios al otorgamiento de las últimas voluntades, tanto más cuanto que es sabido que los aislamientos han quedado reducidos a bien poca cosa, pues desde el momento en que sale el cadáver del enfermo, dejan de verificarse, y aun en los que continúan enfermos en sus domicilios, tan luego como no hay inconveniente a juicio del subdelegado de medicina del distrito.

Bolsin.

Sin operaciones ni cambios.

EDICION DE LA TARDE DE HOY 13 DE AGOSTO

La temperatura de hoy en Madrid no ha variado, respecto de la de ayer.

El termómetro del Sr. Grasselli señalaba: a las 7 de la mañana 21 grados centígrados; 33 y las 12 y 35 a las tres de la tarde.

El barómetro sigue indicando tiempo variable.

La Agencia Fabra ha comunicado hoy por la mañana a LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA los siguientes TELEGRAMAS:

Marsella, 12 (10 n.). Se han registrado 12 defunciones del cólera. Veintidos invadidos han ingresado en el hospital del Faro, donde hay ahora 39 enfermos.

Bruselas, 12. La Cámara de Diputados ha aprobado por 73 votos contra 41 la totalidad de la ley electoral.

Roma, 13. La embajada marroquí saldrá pasado mañana para Tánger.

Se asegura que el gobierno italiano procura contrarrestar la influencia de Francia en el interior del Magreb.

Argel, 12. La flojera progresa en esta colonia.

Bruselas, 13. El explorador Buonfanti y el jefe de la estación del Ecuador, Casman, han fallecido en el Alto Congo.

Paris, 12 (noche.) Los periódicos católicos publican un manifiesto dirigido a los electores y firmado por varios notabilidades de su partido.

El manifiesto dice que los republicanos malgastan los recursos del tesoro público, prodigan el sangre del pueblo, tratan a los católicos como a enemigos y expulsan a los sacerdotes del Panteón.

Añade que la supresión del presupuesto de cultos completará la obra de espoliación emprendida, y concluye declarando que las elecciones pueden reparar el mal, pero que para conseguirlo, no solo los electores deben votar, sino también tomar parte en la lucha electoral por medio de la palabra, de la acción y de sacrificios.

Noticias de Marina: El Observatorio de Marina de San Fernando ha remitido ya al ministerio los anuncios astronómicos que deben insertarse en los calendarios de la Península para el año de 1886.

Están firmados por S. M. los decretos concediendo la gran cruz del Mérito Naval a D. Luis Cuadra, D. Eulogio Altamirano y D. Domingo de Toro Herrera, altos funcionarios de la administración chilena, que prestaron valiosos auxilios a la fragata Navas de Tolosa durante su permanencia en las aguas de aquella república.

Ha sido nombrado presidente de la junta de indemnizaciones y de la comisión del Código de policía, el capitán de navío D. Serafin Aubaredé y Bouyon.

Los capitanes de navío de primera clase D. Adolfo Yolí y D. Francisco Castellanos, han sido nombrados, respectivamente, mayores generales de los departamentos de Cartagena y Ferrol.

El capitán de navío D. Joaquín Navarro ha sido nombrado presidente de la junta que ha de proponer un arreglo de las bases del reglamento general para el servicio de transportes militares.

El teniente de navío D. Enrique Enrile ha sido nombrado ayudante de la comandancia de marina de Bilbao en relevo del piloto D. Nicolás Pucheta.

El comandante de marina de San Sebastián ha sido autorizado para publicar una vacante de práctico que allí existe.

Hoy recibimos de NUESTRO SERVICIO PARTICULAR el siguiente TELEGRAMA: San Fernando, 13 (12 m.)

Se ha conseguido extraer del fondo de fango en que se había ido a pique el cañón de 50 toneladas que había de montarse en la plaza de Ceuta.

Dado el mucho peso del cañón y el haberse ido a pique sobre un fondo de fango muy suelto, desde una altura considerable, a más de los recursos con que se cuenta para esta clase de faenas son muy escasos, es evidente el acierto e inteligencia con que se han llevado los trabajos, quedando demostrado una vez más, que la marina suple con su buen deseo y competencia la falta de medios. El correspondiente.

Hoy recibimos de nuestro correspondiente en Valladolid, la siguiente carta: Valladolid, 12.

A las dos de la madrugada llegó a esta el general Salamanca acompañado del personal médico militar y de administración necesario para la visita de inspección que está pasando a los hospitales y factorías, y a las seis pasó al hospital Militar, donde dejó designado el local necesario para 80 camas y dependencias caso de invasión cólerica.

Para este objeto destinó toda el ala derecha del edificio, incomuniquéndole completamente con el hospital y dando entrada al edificio por la huerta.

El departamento de cólericos se compone de seis salas patio, cocina y todas las dependencias, y ha nombrado dicho general personal facultativo, sanitario y de plana menor, así como administrativo independiente, dotando este hospital de todo el utensilio y material necesario.

Después de hecho esto recibió a los jefes de los cuerpos en su casa-habitación, siendo visitado por el gobernador civil y varios amigos, pasando a revisar los cuarteles con la comisión facultativa militar.

A las seis de la tarde, con el capitán general, volvió al hospital Militar, y de allí a las siete, pasó a la estación para marchar a Burgos, donde dijo permanecerá hasta las once del día de mañana, que marchará a Vitoria, saliendo para Madrid de regreso a las seis de la tarde de mañana 13.

Las obras de instalación del hospital de cólericos se reducen a abrir tres puertas de comunicación y tabicar dos.

En la estación han despedido al general Salamanca el capitán general Sr. Calleja y todos los jefes de los cuerpos de la guarnición.

El general ha quedado satisfecho del servicio administrativo y sanitario del distrito y del orden y economía de la fábrica de harinas y establecimiento central de molteración, así como del de suministros de señores jefes y oficiales.

Telegrama de Sevilla que publica el Español: En el momento en que telegrafo (doce de la noche), todos los sevillanos se encuentran en la plaza y calles adyacentes.

El asunto que motiva aglomeración tan extraordinaria de gente a estas horas, es conocido: el conflicto sanitario entre el gobernador y el Ayuntamiento. La muchedumbre se presenta en actitud resuelta.

Está organizándose una imponente manifestación para protestar contra las disposiciones dictadas por el gobierno.

Hay en la ciudad mucha agitación y los ánimos están muy intranquilos.

El gobernador, Sr. Alcázar, se dirige a conferencia con la autoridad militar.

Todos los establecimientos de comercio están cerrados.

Los círculos y casinos concurrirán mañana. Hay en ellos animación extraordinaria.

El Ayuntamiento en masa ha presentado hoy su dimisión al gobernador, habiendo sido vitoreados los concejales por la muchedumbre que llenaba las avenidas de las Casas Consistoriales.

Por iniciativa de las personas más influyentes, se empieza a redactar una exposición al rey, pidiéndole la continuación de las medidas de precaución que el Ayuntamiento había adoptado.

Auden para ofrecer su firma millares de personas.

Los casinos principales de la población han dirigido una calurosa felicitación al alcalde dimisionario, Sr. Hoyos, por su patriótica conducta, a la que se adhieren con entusiasmo.

A consecuencia de haberse lanzado algunas pedradas al edificio del gobierno civil de la provincia, la guardia civil ha recibido orden de disolver los grupos, originándose las carreras y tumultos consiguientes y el cierre de muchas casas y tiendas.

La guardia civil ha ocupado militarmente algunas calles, prohibiéndose por ellas el tránsito.

El ministro de la Gobernación ha dispuesto que los concejales sean entregados a los tribunales por abandono del cargo.

Hoy se ha pedido permiso al señor gobernador civil de la provincia, por varios vecinos del barrio del Escorial (Universidad), para celebrar mañana 14, a las nueve de la noche, una reunión en la calle de Don Felipe, núm. 9, bajo, con el objeto de nombrar una comisión de sanidad en dicho barrio para la asistencia y reunir recursos para los enfermos.

La esposa del señor ministro de Fomento, que se encuentra en Asturias, ha dado a luz anteayer un robusto niño.

No es cierto que se haya alterado materialmente el orden público en Sevilla, ni que en dicha capital se haya declarado el estado de guerra.

Dice el Correo: «Llama nuestra atención un suscriptor para que el alcalde evite que tantos perros anden sin bozal, contraviniendo a los bandos y siendo causa de algunos accidentes.»

Estamos de acuerdo con nuestro colega.

Los periódicos de Bilbao recibidos ayer dicen que los dos casos sospechosos ocurridos allí, no tienen importancia, por ser cólicos y haber recaído en personas mal alimentadas.

También dicen que la enferma de la calle de la Tendería, que fué llevada al hospital de cólericos de Zabalbide, ha fallecido en la madrugada del domingo.

Por acuerdo del Ayuntamiento se ha abierto una suscripción pública para allegar recursos con que combatir la epidemia, si allí se presenta.

Han empezado a hacerse rogativas.

Piensen algunas personas pedir el indulto del médico cirujano recluso en el penal de Cartagena, y que tan heroicamente se ha portado prestando los servicios propios de su profesión a los invadidos, hasta que a su vez fué atacado por la enfermedad, a pesar de lo cual se empeñó en seguir su noble tarea, en la que hubiera perecido a no emplearse la fuerza para retenerlo en el lecho.

El académico de la Española y director de la Biblioteca Nacional, Sr. D. Manuel Tamayo y Baus, ha sido nombrado para representar a España en el congreso literario que ha de inaugurarse en Berna el 15 de setiembre próximo.

El alcalde de Cartagena ha prohibido la venta de frutas.

Los periódicos de dicha ciudad aplauden la medida.

El partido liberal de la provincia de Pontevedra trata de celebrar en los primeros días de la segunda quincena del mes corriente un banquete político, al que se ha invitado a los señores marqueses de la Vega de Armijo y Montero Ríos.

Los médicos que prestan sus servicios en el presidio de Cartagena, han iniciado una suscripción con el laudable fin de dar vino y mejorar la comida de los penados completamente pobres, durante este mes.

El gobierno civil de Zaragoza ha tenido noticia ayer de un hecho repugnante e indigno ocurrido en el pueblo de Valpalmas.

Parece ser que de los primeros casos de cólera ocurridos en aquel pueblo, fueron víctimas el maestro y la maestra, dejando en la más abandonada orfandad cinco hijos. No se sabe por disposición de quién fue, lo cierto es que las desgraciadas criaturas fueron trasladadas a una paridera distante del pueblo, donde se dice que a estas horas han fallecido de hambre dos de ellos, uno de seis años de edad y otro de seis o siete meses.

El señor gobernador ha mandado inmediatamente salir en dirección a aquel pueblo un delegado acompañado de la guardia civil, que recoja aquellos seres desgraciados y forme el oportuno expediente.

Victima de la enfermedad reinante ha fallecido en Zaragoza la directora de la escuela Normal de maestras doña Gregoria Brun.

Contra lo que se esperaba, tampoco se presentó anteayer al Ayuntamiento de Barcelona el dictamen referente al aumento de consumos y convenio con el gobierno que había formulado ya la comisión respectiva y que fué retirado al reintegrarse en sus cargos los antiguos concejales.

Es notable el descenso que se nota ya en Zaragoza de la enfermedad epidémica.

Segun la prensa de Reus, que recibimos hoy, continúa allí el conflicto por la cuestión de consumos, y desgraciadamente con caracteres no muy satisfactorios.

Han hecho dimisión todos los funcionarios y empleados subalternos, hasta los serenos.

En Loja se ha sentido otro intenso temblor de tierra trepidatorio y duró tres segundos. Le precedió un fuerte ruido.

La señora viuda de D. José Genaro Villanova ha enviado 4000 rs. al arzobispo de Granada para socorro de los necesitados.

Por telegrafo se ha comunicado a la Diputación provincial de Málaga el acuerdo del gobierno, concediéndole la suma de 1.000.000 de reales con cargo a los intereses devengados y que devenguen las líneas de propios que posee la provincia.

Esos fondos están destinados a medidas sanitarias y auxilios a los pueblos.

En Badolosa (Sevilla), único punto infestado de la provincia, hace cuatro días que no se ha presentado caso alguno.

Ha comenzado a usarse mucho entre las personas aficionadas a sabrosas bebidas en Paris, el vino de naranja.

La preparación de este vino consiste en echar el zumo de naranjas en una vasija llena de uva blanca o morada.

La compañía valenciana de vapores ha adquirido en Inglaterra otro nuevo buque de gran porte, que debe llegar a aquel puerto en esta misma semana. Se llamará Grao de Valencia.

Los trenes del Norte llegaron también ayer a Madrid con muchos viajeros.

La embajada de Paris ha desmentido rotundamente la noticia dada por los periódicos extranjeros, de que el cupon de nuestra deuda no se pagaría.

En Valladolid los vecinos de algunas calles han empezado por sí mismos a barrer y fumigar todos los días la parte correspondiente a sus edificios.

Es una buena medida que debía imitarse en todas las provincias invadidas.

Dice el Porvenir de Málaga: «Dice nuestro estimado colega El Día, que ya están adquiridos en esta ciudad los terrenos próximos a la Plaza de Toros, para edificar la fábrica de tabacos. Perdona nuestro colega, pero le han informado mal. No se ha realizado tal compra, porque no se ha dictado todavía la real orden, que para ello es necesario, y cuando esta se dicte y se publique en la Gaceta, tomemos la seguridad de que no será sobre los terrenos de Malagueta, y si sobre cualquiera de las otras cuestas propiamente que se han presentado a la Hacienda, que con mejores condiciones de situación, más higiénicas, con cumplida dotación de agua potable, sin gastos de terraplenado y precio tres veces más económico, debe el Estado elegir para levantar en ellos la citada fábrica. Los terrenos de la Malagueta, sobre ofrecerse muy caros, requieren un gasto de algunos miles de pesetas, que ha de importarse el terraplenado de peñas, que de altura, lo cual requiere considerablemente el precio de la adquisición y esperamos que el señor ministro de Hacienda sabrá justificar que nada han de poder con él los que alardean de tener el padre alcalde.»

Hoy recibimos de nuestro correspondiente en Filipinas la siguiente carta: Manila, 1.º de julio.

Con verdadero pesar de todos se recibió en esta la tristísima noticia de que el cólera ha invadido algunas poblaciones de nuestra querida España, y esento pintar a Vds. la ansiedad que desde entonces domina a cuantos tenemos familia y amigos por aquellas.

Desde hace tres días no cesa de llover, y esto nos demuestra agradablemente que estamos ya en la época de las aguas, tan molestas siempre, pero tan deseadas y necesarias para la salud, que ya comenzaba a resentirse de los fuerzsimos calores que veníamos atravesando.

Y a propósito de tanto calor, decía el P. Jaura, director del observatorio de aquí, que en veinte años no había anotado temperaturas tan altas ni tan constantes como las de este año.

En cambio han faltado las horrosas y obilgadas tormentas que siempre han precedido a la época de lluvias.

La autoridad superior ha dispuesto la inmediata colonización de las islas Carolinas.

El crucero Velasco lleva a aquellas playas al teniente de navío Sr. Capriles, nombrado gobernador P. M. de dichas islas y una sección de infantería, el mando de un oficial.

Por disposición de la misma autoridad superior se ha recomendado a la dirección de Administración civil disponga lo conveniente para la apertura de un camino directo entre Pasacao y Nueva-Caceres, cabecera de la provincia.

También se hacen los estudios necesarios para vivamente el millonario. - No podeis probarla mejor vuestro simpatía que aceptando el convite que me encarga transmitir.

En lo que me concierne añadiré que una negativa me disgusta mucho. Se trata de una comida absolutamente insignificante. Seremos los tres solos... Nos separaremos más pronto para que podais ir a vuestra casa a vestiros y os esperamos en el hotel.

Luciano, aunque muy contrariado por el deseo de la joven, no podía contestar con una negativa inesplicable y en cierto modo ofensiva.

Lucia había festejado su regreso. Mary quería festejarle a su vez.

Como Lucia, le adoraba. ¿Qué no hubiera dado para sustraerse a la situación a la vez cruel, y ridícula de un hombre amado exageradamente por dos mujeres!

- Acepto, Sr. Harmant, - dijo, - y tendré un verdadero placer en presentar mis respetuosos homenajes a la señorita Mary.

- ¡Perfectamente! - exclamó el millonario. - Ya sabia yo que erais incapaz de causarnos disgusto alguno.

El día se pasó visitando los diferentes talleres, y a las cuatro de la tarde Luciano se retiró a su casa para prepararse.

Al subir la larga avenida de Neuill, el joven se sentía sombrío y triste.

Le pesaba haber aceptado la invitación que durante largas horas iba a ponerle en presencia de Mary.

¿No sería un lazo aquella invitación? ¿No iría Pablo Harmant a renovar delante de su hija los ofrecimientos que ya antes le había hecho?

Si esto sucediese, que respondería para no ser inofensivo o demasiado duro?

Su respuesta, dirigida al millonario solo, era la cosa más sencilla del mundo: «No se pertenecía... Estaba comprometido con otra.»

Pero en presencia de Mary no podría tener valor para pronunciar aquellas dos frases.

- ¡No, cien veces no! - pensaba Luciano - ¡No tendré valor para torturarla así, - pero no puedo tampoco dejarla creer que la amo o puedo amarla. Eran las seis y media cuando Luciano llegó al hotel de la calle de Murillo.

Pablo Harmant recibió al joven en su despacho. - Mi hija nos espera en el salon, - le dijo. - Vamos allá.

Mary esperaba en efecto y Dios sabe con qué amorosa impaciencia.

Ayudada en una ventana había visto a Luciano entrar en el patio y tuvo que oprimir con ambas manos su corazón para que no estallase dentro de su pecho.

Pasaron algunos minutos. La puerta se abrió y Pablo Harmant entró en el salon, haciendo pasar a Luciano delante de él.

Mary quiso levantarse y salir a su encuentro; pero la violencia de su emoción determinó en ella una especie de desfallecimiento, y no pudo moverse del asiento que ocupaba.

Su palidez era espantosa. Su padre corrió hacia ella.

Al aspecto del enflequecido rostro y de las descoloradas facciones de la joven, Luciano sintió una rumbosa y dolorosa piedad.

Sus ojos se humedecieron...

«Es que yo...» - ¡Oh! ¡Nada de excusas ni pretestos para no aceptar la invitación de mi hija! - le interrumpió vivamente el millonario.

«No podeis probarla mejor vuestro simpatía que aceptando el convite que me encarga transmitir.»

«En lo que me concierne añadiré que una negativa me disgusta mucho. Se trata de una comida absolutamente insignificante. Seremos los tres solos... Nos separaremos más pronto para que podais ir a vuestra casa a vestiros y os esperamos en el hotel.»

«Luciano, aunque muy contrariado por el deseo de la joven, no podía contestar con una negativa inesplicable y en cierto modo ofensiva.»

«Lucia había festejado su regreso. Mary quería festejarle a su vez. Como Lucia, le adoraba. ¿Qué no hubiera dado para sustraerse a la situación a la vez cruel, y ridícula de un hombre amado exageradamente por dos mujeres! - Acepto, Sr. Harmant, - dijo, - y tendré un verdadero placer en presentar mis respetuosos homenajes a la señorita Mary. - ¡Perfectamente! - exclamó el millonario. - Ya sabia yo que erais incapaz de causarnos disgusto alguno.»

«El día se pasó visitando los diferentes talleres, y a las cuatro de la tarde Luciano se retiró a su casa para prepararse.»

rar todo para recibir al amigo, ausente cerca de un mes.

Una suculenta comida, dos botellas de vino añejo, blanquísimo mantel, ramos de flores, nada faltaba en aquel festin de bienvenida.

Las horas de espera parecían tan largas a Lucia como a la pobre Mary.

- Papá, - había preguntado ésta a Pablo; - ¿es después de mañana cuando verás a Luciano? - Si, hija mía.

- ¿Estás satisfecho de su comportamiento en Bellegarde? - Entoramente satisfecho.

LVI.

- ¡Ah! - dijo Mary rebosando de alegría. El millonario prosiguió:

- He recibido una carta de mis clientes. Me manifiestan su contento y me felicitan por la inteligencia de mi director de trabajos.

- Papá, ¿quieres darme gusto? - Eso no se pregunta.

- Pues me alegraría mucho festejar la vuelta de Luciano. Ruégale que venga a comer con nosotros el día de su llegada.

El deseo de Mary se armonizaba mal con las ideas de Pablo Harmant.

Si el día de su llegada daba al joven el golpe decisivo que debía hacerle su socio y su yerno, comprendía que después de un choque tan rudo, Luciano, violentamente conmovido no podía aceptar una invitación para el mismo día.

Ahora bien, ¿cómo explicar a Mary su negativa? ¿Qué pretesto inventar para evitar a la joven semejante tortura?

Sin embargo tomó una decisión, y se dijo: - Puede ser que cuando vea a Mary pálida, enferma y más enojada que nunca, festejar su vuelta, rodearle de cuidados y atenciones, se sentirá conmovido por tanto amor y se decida más pronto a romper un matrimonio que ya es imponible.

El resultado de sus reflexiones fué que aplazaría para el día siguiente de la llegada de Luciano, la entrevista seria y decisiva que pensaba tener con él.

- Tu deseo será satisfecho, querida mía, - respondió. - Solo siento que me hayas hablado de eso... - ¿Por qué?

- Porque quisiera darte la sorpresa de invitar a Luciano sin habértelo dicho.

- ¿Qué bueno eres papá! - exclamó la joven arrojándose en brazos de su padre.

En fin, llegó el día tan impacientemente esperado.

En fin, de una parte y otra se hicieron mil preguntas.

Lucia en sus cartas había puesto a su prometido al corriente de la situación y referido el atentado de que había sido víctima, pero había guardado silencio respecto al paso dado por el juez de instrucción y el jefe de seguridad.

Convencida de que los magistrados se estraviaban en sus apreciaciones, le parecía inútil inquietar al joven.

Luciano estaba un poco bronceado por el viaje; el aire libre y el sol, pero aquel tinte moreno imprimía a su rostro algo de más varonil y más enérgico.

Estaba perfectamente bueno y su alegría de volverse a ver al lado de Lucia le daba una superabundancia de vida que se manifestaba en el brillo de sus ojos, la animación de su palabra y las vibraciones de su voz.

Volvía a ver a la amada de su corazón, carada, franca y sonriente.

Era la felicidad. ¿Qué le importaba lo demás? - Y decir que sin vos mamá Lison no la hubiera encontrado viva - exclamó estrechando entre las suyas las manos de Juana Fortier. - ¡Ah! sois nuestro ángel bueno. ¡No os separaréis de nosotros jamás, jamás!

Y se hizo contar minuciosamente lo que sabía ya, los detalles de aquella siniestra noche en que la pobre Lucia fué herida.

Y mamá Lison no se cansaba de repetir el mismo relato, temblando aun como si el drama de Bois-Colombes hubiera pasado la víspera.

- ¿Y no se ha encontrado al miserable asesino? - preguntó el joven.

- No, - respondió Lucia.

- Es extraño.

- ¿Por qué? Mas extraño hubiera sido encontrarle entre todos esos bandidos que recorren las afueras. Pero no hablemos de eso. Ya estoy curada y todo ha concluido. Solamente que cuando tenga que salir otra vez tomaré mis precauciones.

- Tiene razón, - apoyó Juana Fortier. - Ya no sufre, está curada, y esto es lo principal. - Estoy segura de que sois de nuestra opinión.

- Cierto.

- Pues entonces a la mesa. La comida está pronta.

Nuestros tres personajes se instalaron alegremente alrededor de la mesa perfectamente servida.

El tiempo pasó alegremente y sin sentir.

Luciano se sorprendió al mirar su reloj y ver que habían dado ya las doce.

Courbevois para encargarse de nuevo de la dirección de los trabajos.

Pablo Harmant no había llegado aun.

Luciano se aprovechó de aquella ausencia para ponerse al corriente de todo lo que había pasado durante las precedentes semanas y para examinar los trabajos en curso de ejecución.

A las ocho llegó el padre de Mary.

Apenas se instaló en su despacho Luciano entró a darle cuenta de su viaje.

El millonario alargó la mano al joven de la manera más cordial.

- ¡Cuán feliz soy al volver a veros, amigo mío! - le dijo - ¡y tanto más cuanto que tengo que felicitaros ardientemente! Me escriben de Bellegarde en los términos más lisonjeros para vos. Parece que vuestras relaciones han sido excelentes.

- No puedo menos de alabar a esos señores por su excelente comportamiento conmigo.

Se pone en condiciones navegables el canal de la Reina. El país aplaude estas medidas de tan celosa autoridad. Siguen aunque con lentitud las obras preparatorias para la construcción de los muelles de este puerto. Veremos si cuando esas obras estén concluidas cambia la faz de este puerto, donde hoy da tristeza ver anclados sus barcos, uno de guerra y otro correo. Este dice como anda el comercio de esta plaza. El general Ferrer visitó uno de estos últimos días el colegio de Santa Isabel. Las colegiadas ofrecieron una lindísima cartera de terciopelo bordada en oro. Ha sido nombrado jefe de la Guardia civil veterana, el comandante de infantería D. José Gil de Avallé, en relevo del de la misma clase D. Eusebio Salvá. Dase aquí por segura la marcha a la Península en breve plazo, del brigadier de estado mayor Sr. Canir, que en la actualidad se encuentra con licencia en el inmediato pueblo de San Juan del Monte. Del despacho del estado mayor está hecho cargo el ilustrado jefe del mismo cuerpo señor Aznar. Reunidos los principales maestros de música y los mejores aficionados de esta localidad, han formado una sociedad de conciertos. Habíase mucho del proyecto de construcción de un tranvía de vapor desde esta capital a Cavita. El temor de la crisis monetaria va perdiendo su temeroso aspecto gracias al alza que ha tenido el azúcar. La falta de exportación de los frutos del país, ha dado lugar a una gran salida de numerario para obligaciones en Europa del comercio de esta plaza. Hoy que hay grandes demandas de azúcar, los cambios han bajado y comienza a haber alguna que otra entrada de plata y oro. La salud pública ha mejorado bastante. J. Monte.

Treinta y cuatro niños se envenenaron anteayer en Valencia. Laprensa local explica tan terrible suceso de la siguiente manera: Ocurrió en las calles de Cuarto (extramuros), Lepanto, Padre Tosca e inmediatas. Por la mañana comenzaron a presentarse en las postas sanitarias de las Escuelas Pías y Misericordia varias personas en demanda de auxilios médicos que con urgencia necesitaban algunos niños domiciliados en las calles indicadas. Pusieron en movimiento los señores facultativos y visitaron a multitud de infelices criaturas que sufrían continuas diarreas. La opinión que merece más crédito es la siguiente: Por la mañana llegó a la ciudad un forastero con objeto de vender cierta cantidad de semillas de ricino, y no habiendo conseguido realizar su mercancía se volvió a su pueblo, no sin haberla tirado antes en las afueras de la calle de Cuarte. Los niños que andaban jugando por aquellos contornos les llamó la atención unos granitos tan finos y bonitos, y con esa predisposición infantil de llevarlo todo a la boca, comenzaron a comer sin prever los infelices las consecuencias funestas que podría reportarles tan extraño manjar. El alcalde ha dispuesto que se recojan las semillas que estaban esparcidas por aquellas calles. Ayer se encontraban de alguna gravedad cinco de los pacientes; pero es de esperar puedan salvarse todos los 34 niños que comieron las citadas semillas. Ha sido bárbaramente asesinado uno de los dependientes del resguardo de consumos, que prestaba sus servicios en el extremo Oeste de la Rambla de San Juan. Hallábase el infeliz dependiente sentado junto a la casilla y conversando con un paciente suyo, cuando de repente presentáronse a su vista dos sujetos a quienes debió reconocer por ser individuos del cuerpo a que pertenecía. Estos, exigieron del dependiente que les hiciera entrega de las armas que tenía en la casilla, y al negarse a ello, se sintió mortalmente herido de una atroz puñalada que le asió uno de ellos en la región del corazón y que le causó la muerte a los pocos momentos. El pariente del herido dióse a la fuga por temor, sin duda, a correr la misma suerte. Los autores de tan escandaloso crimen están ya en poder de los tribunales de justicia. Así lo dice un periódico local.

Procedente de la América del Sur llegó el domingo a Vigo el vapor correo Hannover con los siguientes pasajeros que dejó en el lazareto de San Simón: Sres. D. Domingo Fernandez.—Cándido Olza.—José Yaquez Lorenzo.—Ramon Bemposta.—Manuel Patino.—Cristina Bustos.—Manuel García.—Andrés Noguera.—Francisco Vieiro.—José Saravia.—Vicente Neira.—Gonzalo.—Gabriel Vieiro.—Domingo Patino.—Antonio Duyos.—José Duyos.—Joaquín Seijas.—Francisco Rodríguez García.—Manuel Seoane.—José Francisco Carvajal.—Vicente Martínez.—Vicente Gomez.—Manuel Dominguez.—Manuel Sinia Yaquez.—José González Criado.—Ramon Rodríguez.—Francisco Regueira.—Rosendo Iglesias.—Francisco Gonzalez.—Manuel Blanco.—Antonio Abalo.—Domingo Abalo.—Domingo Otero.—Ramon Solar y Mendez.—José Gonzalez.—Pedro Alonso.—José Vidal Laines.—José Alonso Campaña.—Juan Alal.—Ramon Gil.—Rosendo Mallo.—Pedro Maristany.—Total, 41.

EDICION DE LA NOCHE DE HOY 13 DE AGOSTO

Cerrada ya nuestra edición de provincias, la AGENCIA FABRA nos comunica los siguientes TELEGRAMAS: París, 13. A la altura de la Bolsa de hoy: 4 puntos exterior español, 37-43. El Parlamento inglés suspenderá mañana sus sesiones. El Daily News anuncia que el general Chermide va a Masauá fin de celebrar una conferencia con Rasalá, para tratar del rescate de Kasala, y que el general italiano mandará durante el mes de noviembre próximo a Abisinia un general con una misión extraordinaria. París, 13 (12-35 t.). A pesar de los rumores que se han corrido en esta capital, el gobierno francés no ha recibido todavía del gobierno español ninguna comunicación pidiendo la extradición del ex-convicto Paul y Angulo. Londres, 13 (11-55 m.). Se asegura que el Sr. Wolff va a Constantinopla con la misión de pedir al sultán. Primer. Que organice sobre nuevas bases el ejército del Egipto, para que el de Inglaterra pueda marcharse. Segundo. La creación de la provincia de un Sudán marítimo, bajo la autoridad del gobierno turco. Los periódicos de Londres dicen que la diplomacia rusa se esfuerza en contrarrestar la política inglesa. Berlín, 13. El presunto heredero de la corona de Alemania no asistió a la entrevista del czar de Rusia con el emperador de Austria; pero el Sr. Giers, primer ministro de Rusia, visitará al príncipe de Bismarck antes de volver a su país. París, 13. Los mercaderes de vino de esta capital han celebrado una reunión para pedir que el gobierno castigue con severidad a los que adulteran los vinos. Roma, 13. En Benevento hubo ayer un motín por cuestiones locales. Un sacerdote fué muerto. A las tres menos veinte minutos de esta tarde ha fallecido, víctima de la epidemia reinante, según unos, y de un cólico bilioso según otros, el diputado por Huesca y director general de Obras públicas D. Enrique Pérez Hernández.

Segun hemos oído a persona allegada a la familia del finado, parece que el Sr. Perez Hernandez, afectado por la enfermedad que padece su señora esposa, no tomaba alimento alguno desde hacia dos días. Ayer tarde, después de salir del ministerio de Fomento, regresó a su casa, y sin almorzar se sentó en una butaca y bebió dos vasos de agua. A los pocos momentos se sintió indispuerto y se acostó. La enfermedad iba en aumento, y a la madrugada se hizo necesaria una consulta de médicos. Estos declararon que el enfermo estaba en verdadero peligro y aconsejaron a la familia, que se le administrasen los auxilios espirituales, como así se hizo. A las once de esta mañana el enfermo entró un poco en reaccion, pero insuficiente y poco franca, y a la hora que anunciamos se cumplieron los funestos pronósticos de los médicos. El señor ministro de Fomento no ha dejado un instante de enterarse del curso de la enfermedad de su querido amigo. El Sr. Perez Hernandez era una persona ilustradísima y sumamente afable, cualidades que le habían conquistado el aprecio público y la consideración de los hombres más importantes de todos los partidos. Reciba su desconsolada familia nuestro más sentido pésame por tan dolorosa pérdida. Ha sido nombrado arquitecto diocesano de Madrid, D. Francisco Cubas.

El viaje del ministro de Estado a esta corte, ha tenido por principal objeto despachar la estafeta general que ha salido hoy para las potencias del Norte. El alcalde de Madrid, Sr. Bosch, concede extraordinaria importancia al asunto relativo al inmediato derribo de las casas que por la mala condicion y escasez de escusados, estrechez de habitaciones y poca ventilacion de estas, constituyen siempre un peligro para la vida y salud de las clases pobres y se convierten, en circunstancias como las actuales, en grave amenaza para todas las clases sociales. El alcalde se propone, sin separarse de la ley, llegar hasta obligar al derribo de las fincas aludidas. Hoy se ha visto ante la sala de vacaciones del Tribunal Supremo el recurso de casacion admitido de derecho en favor del procesado Martin Alcántara (a) Barriga, condenado por la Audiencia de Málaga a la pena de muerte. Hé aquí los hechos que dieron origen a la formación de esta causa: El día 8 del último febrero, Francisco Martínez, joven de 19 años, se presentó en la casa-lagar conocida con el nombre de Pingalo (Málaga) donde vivia una mujer casada, Isabel Gomez, de quien gustaba el Martin. Halló éste a la Isabel comprando alfileres a un quinillero, y tan luego como quedaron solos, le hizo desonestas proposiciones, que la Isabel rechazó con altivez. Persuadido el Martínez de que aquella honrada mujer no escuchaba sus brutales pretensiones, la cogió a viva fuerza y arrojándola sobre un monton de algarrobas quiso violarla; mas como la Isabel le dijera: «Mátame antes que faltar a mis deberes, porque todo lo sabrá mi marido»; el Martin, viendo no era posible conseguir lo que se proponía, sacó una cuchilla y asió a la Isabel once puñaladas, una de las cuales atravesó el corazón de un feto de ocho meses de que la Isabel estaba embarazada. El Francisco Martín salió de la casa tan luego como se convenció de que la Isabel era cadáver. Halló en la huerta a un niño de seis años, hijo de la Isabel, y como le preguntara si le conocia y contestara que sí, lo cogió, llevó a la cuadra y allí le dió siete puñaladas, dejándole muerto. Perpetrado este tercer delito, Martin deserrajó uno de los muebles de la habitación en que estaba el cadáver de la Isabel, sacó el dinero que en él habia y se fué a gastarlo alegremente con unas mujeres públicas, en compañía de las cuales pasó la tarde, no sin haber limpiado antes cuidadosamente el arma homicida.

Cuando la autoridad se constituyó en la casa de Isabel Gomez, el niño de seis años que habia quedado muerto en la cuadra, tenia comidas las manos por un cerdo. La Audiencia de Málaga ha calificado los hechos realizados por Martin como constitutivos de dos delitos de asesinato, uno de robo y otro de tentativa de violacion, condenando al procesado por los dos primeros a la pena de muerte y a otras correccionales por los demás. El abogado Sr. Rovira de Casellas impugnó la sentencia recurrida, oponiéndola a la casacion el abogado fiscal Sr. Toda. Hemos tenido ocasion de ver una carta escrita por una respetable persona de Elche a otra que reside en esta corte, confirmando lo que, con autorizados informes hemos dicho, al desmentir la noticia de que el Alcalde de Elche habia establecido un cordón para impedir que saliera del pueblo ninguna familia que no acreditase por la exhibición del recibo haber satisfecho un trimestre de contribucion acordado por el Ayuntamiento para subvenir a las necesidades de la epidemia. «Esto es completamente inexacto, dice la carta; lo que hay es que se publicó un bando diciendo que para salir de la poblacion debian proveerse del oportuno pase; y esto se ha hecho con el exclusivo objeto de saber donde van las familias, por lo que se pueda ocurrir, pues los médicos están aburridos de tener que salir al campo tres y cuatro veces cada día, por las invasiones que allí ocurren, y por el registro que en el Ayuntamiento se lleva de los pases expedidos, se sabe en qué partida rural está la familia invadida, y se envía a los fumigadores y guardias que han de ejecutar las medidas por los médicos aconsejadas, a fin de aislar el foco de infección. Esta es la verdad de todo, termina diciendo de la carta, siendo completamente inexacto que se moleste a nadie con recibos ni otra cosa por el estilo.»

El capitán general de Aragón, contra lo dicho por la *Asociación Dinástica*, se ocupa con actividad, como todas las dignas autoridades de aquella capital, en las tristes circunstancias porque atraviesa la misma, en proporcionar los elementos necesarios para combatir el terrible azote, y su conducta laudable, con la que secunda los proyectos del gobierno, merece la completa aprobacion de éste y, por tanto, su encomio. Parece increíble que algun periódico, por puro espíritu de oposicion, censure al ministro de la Guerra, por el destino de los oficiales generales, a quienes corresponde pasar a la escala de reserva, en cumplimiento de una ley votada en Cortés y sancionada por la Corona. Las noticias de Granada son desconsoladoras. Los estragos que está causando la epidemia superan a los causados en las provincias más castigadas. Familias enteras desaparecen en pocas horas, muchas por falta de asistencia desde los primeros momentos. Uno de los barrios, el de San José, ha sido diezmado. No hay palabras para elogiar la conducta de las autoridades locales, ni especialmen-

del cuerpo médico, que no se da punto de reposo. Todos los funcionarios de la administración pública, el clero, las juntas parroquiales, prestan su ayuda y cooperacion en tan inmensa desgracia. No hay duda que el gobierno sabrá recompensar muy pronto a los que más se han distinguido y esforzado en el cumplimiento de su deber. Han sido convenientemente aislados los edificios de la Inclusa, casa de Maternidad y colegio de la Paz. Esta mañana, sin previo aviso, se presentó en el Hospicio el presidente del Ayuntamiento de Madrid, Sr. Bosch, visitando varias dependencias acompañados por el director del establecimiento, Sr. Rodríguez Aguilera. El alcalde presidente quedó muy satisfecho del estado perfecto que se observa en aquel filantrópico asilo, elogiando al director del mismo con lisonjeras frases por el celo con que desempeña su cometido. Los periódicos publican la siguiente clasificación de los mataderos de Madrid: Mataderos.—Caballistas: Con aparato hueco; con burladeros. Andarines: Párvulos; maestros. Carretes: De camino; de tránsito. Embaucadores: De taberna; de café. Mataderos.—Empetados: Con coraza; con vejigas. Amas secas: Para líquidos; para carnes. Barbianas: De punta y tacon; de rompe y rasga. Corredoras: A pié; en tranvía. Segun nuestras noticias, faltan en la anterior clasificación tres especies: las palmipedas, las sacudidas y las sirenas.

Segun leemos en un periódico de Sanlúcar de Barrameda, está siendo objeto de los mayores aplausos la compañía de zarzuela que actúa en aquella población, sobre todo la Srta. Franco de Sálas, que en las zarzuelas *La Marsellesa*, *Tempestad*, *Barberillo* y *Mascota*, ha alcanzado verdaderos triunfos. La compañía de baile que muy en breve comenzará sus tareas en el elegante coliseo del Príncipe Alfonso, se compone del personal siguiente: Director, D. José Puig; primera bailarina del rango francés, señorita Blanca Capelleti; otra primera bailarina, señorita doña Josefa Pujol; primer bailarín, D. Vicente Moreno; segundas bailarinas, señorita doña Juana Casas y doña Carmen Ortiz; primeros mímicos, D. Manuel Fernandez y D. Antonio Olivás. El cuerpo de baile está compuesto de 30 señoras y ocho hombres. Las señoras duquesa de Osuna y marquesa de Bogaraya, como de la junta de señoras encargada del hospital del Carmen, establecido en la calle de Atocha, al tener noticias de que en él existían algunos enfermos de la epidemia cólera, han visitado esta mañana dicho establecimiento, enterándose minuciosamente de todo cuanto se refiere al buen orden del mismo, dictando toda clase de medidas y prodigando consuelos a tanto desvalido como en el referido establecimiento recibe caritativa hospitalidad. La marquesa de Bogaraya, que tambien pertenece a la junta de Damas encargadas de la Inclusa, habrá visitado esta tarde, con el mismo objeto, el colegio de la Paz, dando así una prueba de que no todos los que pueden disfrutar de bienestar y comodidades se olvidan de los pobres, que no tienen más amparo que el de la caridad.

Ayer se reunió bajo la presidencia del Sr. Lozano, la junta de salubridad y socorros del barrio de la Constitución, con asistencia de la mayor parte de sus individuos. Entre otros acuerdos se adoptó el de que los vecinos más caracterizados de cada calle visitasen las casas de sus convecinos para obtener de ellos recursos con que atender las necesidades de los pobres. Los médicos Sres. Cuello, García Ayllon y Lopez ofrecieron a la junta sus servicios gratuitos, prometiéndose prestar desinteresadamente su asistencia, no tan solo a los pobres del barrio sino a todos cuantos lo solicitasen sea cual fuere su residencia. En las últimas 24 horas, han sido asistidos por los médicos de las casas de socorro, 82 accidentados, 39 graves, 41 leves y dos de pronóstico reservado. Del cólera, 15. Ayer fueron enterradas en los cementerios sacramentales 16 personas. En el municipal, 66 y 2 fetos. Del cólera, 27. Los Sres. D. Juan Bonald y D. O. de Lauria, farmacéuticos establecidos en la calle de la Gorguera, han ofrecido a las juntas de salubridad de los barrios del Argel y del Príncipe, el suministro gratis de cuantos medicamentos necesiten los pobres de dichos barrios, mientras dure la epidemia cólera. En una espesura militar de la plaza de los Carros, fueron decomisados ayer unos 45 kilogramos de carne en completo estado de putrefacción, por el teniente alcalde del distrito, disponiendo fuera llevado según artículo de la ley, imponiendo 50 pesetas de multa al espendedor y mandando fumigar la casa tres veces durante la noche. En la calle del Amparo es uno de los sitios donde más patente se ha visto la eficacia de acudir con mano enérgica a la estincion inmediata de los focos de infección. Dadas por el señor alcalde las oportunas órdenes al laboratorio municipal, y dispuesto el plan por el ilustrado jefe del mismo Sr. Garagarza, la desinfección se ha llevado a efecto por los facultativos del referido laboratorio señores Vitrán, Saez, Blas y Delgado, quienes al frente de las brigadas de desinfectadores, han estado sin cesar, desde hace dos días, con sus noches, reconociendo, fumigando y desinfectando dicha calle, logrando que sus esfuerzos hayan sido eficaces, puesto que no se ha vuelto a registrar ningún caso allí, donde tan amenazadora se presentaba la epidemia. No se ha contentado con la desinfección, sino que encontrando algunos cólericos sin medicación ninguna, como sucedió en la casa núm. 57, los recetaron y entregaron de su bolsillo el importe para las medicinas, por haber manifestado las gentes de la casa que no tenían dinero para ello. Por este y otros muchos hechos se ha hecho bien acreedor el laboratorio municipal al voto de gracias que, a propuesta del Sr. Martos, le ha dedicado hoy el ayuntamiento de Madrid.

Esta tarde, a las cuatro menos cuarto, bajo la presidencia del Sr. Bosch, se ha reunido el Ayuntamiento en sesión pública. Aprobada el acta, el señor presidente usó de la palabra para manifestar con gran satisfacción por su parte que habían sido cumplidas todas las prescripciones comprendidas en la proposición aprobada por el Ayuntamiento en la sesión última; que la junta ejecutiva nombrada al efecto empezaría a funcionar en la semana próxima, a fin de que cuanto antes se dejen sentir sus efectos en el público. El Sr. Figueroa dirigió una excitacion al señor alcalde, con objeto de que por el mismo y por el señor gobernador se acordase la supresion de los aislamientos, en vista del momento que ha tomado el cólera y porque tal disposición impide que las juntas de Beneficencia tituladas de Amigos de los Pobres pudieran cumplir con entera libertad su

misión, que es la de facilitar recursos, tanto a los invadidos como a sus familias. Dijo que en la junta del distrito del Centro, establecida en la calle de las Fuentes, número 10, principal, a la cual pertenecía, habia un servicio de guardia permanente, que se relevaba cada 12 horas, compuesto de dos vocales y un médico, dispuestos a prestar cualquier auxilio en pronto como se lo reclamasen, y que, como ésta, conceptuaba estar organizadas las demás juntas; razon por lo que reclamaba no continuaran los aislamientos. El señor presidente dijo que desde luego podia asegurar al Ayuntamiento que hoy mismo sería derogada aquella disposición, en consonancia con los deseos del Sr. Figueroa. Asimismo dijo que, segun le habia participado el jefe del laboratorio municipal, habían sido contenidos por completo los dos focos creados en las calles del Amparo y Sur, merced a los medios empleados por dicho establecimiento. El Sr. Martos declaró haber oído con satisfacción lo espuesto por el señor alcalde, y entrando en cierto género de consideraciones, manifestó que el Ayuntamiento debía a todo trance adoptar todos los medios que estuvieran a su alcance, con objeto de combatir el mal, siendo uno de ellos el de procurar la limpieza tal como las condiciones lo exigían, sin mirar si incumbía al contratista ó a la corporacion tal ó cual desempeño, cosa que en su día habia de resolverse. El señor presidente dijo: «He de añadir muy pocas palabras, después de las pronunciadas por el Sr. Martos, creo que hay momentos en que las circunstancias imponen a las autoridades una verdadera dictadura y creo que este momento ha llegado. Yo combatiré todos los focos que se han presentado, no solo con los esfuerzos de nuestro laboratorio, sino empleando todos aquellos medios que pueda poner en mi mano la administración. Si es necesario desalojar inmediatamente algunas viviendas y derribar las fincas allí donde lo reclame la salubridad, se hará, porque por mi parte mientras ocupe este puesto, mientras el mal nos alija, no cejaré ni un instante, dispuesto (tal vez sea una herejía lo que voy a decir, pero es la verdad), dispuesto aunque sea, a faltar a todas las leyes del reino con tal de librar al pueblo de Madrid de los estragos de la epidemia. En cuanto al contrato de limpiezas, yo creo que hay que escindir, hoy por hoy, de ese contrato; obligaré a los propietarios a que limpien los pozos negros, y en cuanto a las casas pobres, allí acudiré el Ayuntamiento con cuantos medios tenga, desatendiendo, si es necesario, todos los demás servicios por muy importantes que sean. Y si acaso en todo lo espuesto, que es lo que he de cumplir, hubiere alguna responsabilidad, aquí está el alcalde de Madrid para asumirla, y si preciso es poner a cubierto al Ayuntamiento, el alcalde la asume en general; pese a quien pese, tengan presente los señores concejales; así sucederá.» El Sr. Martos contestó a las manifestaciones del señor alcalde diciendo que reclamaba del Ayuntamiento, y a éste proponía que lo acordase, que la responsabilidad que pudiera existir en las medidas que adoptara el alcalde presidente alcanzara a todo el Ayuntamiento puesto que éste, en situaciones tan alarmantes como las presentes, en que toda fuerza y valor eran pequeños, no abandonara a su presidente en empresa tan árdua, sino que todos los concejales le ayudaran con el deseo que todos abrigan de combatir y desterrar la epidemia cólera. El Sr. Presidente: Señores concejales. Tenemos en frente el cólera; a defendernos. El discurso del Sr. Bosch, como las manifestaciones del Sr. Martos, fueron interrumpidos con ruidos aplausos y bravos, tanto de todos los bancos del Ayuntamiento como del numeroso público que presenciaba la sesión. Seguidamente, se dió cuenta de varios asuntos de oficio de escaso interés y se aprobaron algunos dictámenes, levantándose la sesión a las cinco y cuarto.

Con el nombre de Waterfons se ha dado a conocer en los Estados Unidos de América un notable aparato destinado a registrar y denunciar las fugas que puedan ocurrir en las tuberías de agua en las poblaciones. Consiste dicho aparato en una especie de trompeta de caucho endurecido, en una de cuyas estremidades va colocado un diafragma de acero, al que se une una varilla del mismo metal contenida en el interior de la trompeta; adaptándose ésta fácilmente a las llaves de la tubería por medio de una rosca de que está provista. Una vez colocado el aparato en diferentes puntos de la entubacion general, por escaso que sea el movimiento de agua a que dé lugar una fuga ó pequeña abertura de una llave, ya sea casual, ya intencional, produce un ruido en el aparato más ó menos fuerte, segun sea mayor ó menor el escape de agua. En Cincinnati, donde lo está aplicando su autor el ingeniero Bell, ha dado excelentes resultados. Mr. Margnery, electricista que reside en la India inglesa, ha inventado un aparato para poner en movimiento los grandes ventiladores que allí se usan para disminuir el calor y purificar la atmósfera. Estos ventiladores ó *pinkhas*, como en las Indias orientales los llaman, han sido colocados en un teatro y son movidos por un motor Gramme, recibiendo la corriente eléctrica del dinamó generador empleado en usos interiores de la casa. Esta aplicacion de la electricidad resulta muy económica. Apenas terminada la cesion del Ayuntamiento, de que damos cuenta en otro lugar, se ha presentado al alcalde, Sr. Bosch, una numerosa comision de empleados de todas las oficinas centrales, acompañados de su inmediato jefe el secretario Sr. Salaya, quien espuso en breves y sentidas frases que el objeto de aquella presentacion no era otro que el de espresar su deseo de coadyuvar a los proyectos que el Ayuntamiento habia manifestado en la sesión de hoy, poniéndose incondicionalmente a disposicion del Sr. Bosch, con el fin de que los utilizase en los servicios extraordinarios que lo reclamaen de las circunstancias sanitarias reclamadas. El Sr. Bosch, con la elocuencia que le es propia, no solo ha agradecido el acto realizado por sus empleados, sino que les manifestó que, conociendo de las excelentes condiciones del personal a que se dirigia, estaba seguro de su concurso, aunque tal manifestacion no hubiese tenido lugar; que juntos habrían de realizar la campaña sanitaria, procurando a ser posible salvar a Madrid de los estragos de la epidemia cólera, luchando con ella hasta donde le permitan las fuerzas materiales, sin otra idea ni objetivo que el bien del vecindario a quien todos se debían y en cuyo nombre nuevamente les manifestaba el más profundo agradecimiento. Nos complacimos en hacer público este hecho, que tanto honra a los empleados municipales que en todas ocasiones, aun en las más críticas para los mismos, se han hecho dignos de las mayores alabanzas. Como complemento a la noticia que...

nuestra edición de la mañana dimos, referente a no habernos encontrado de un atacante que quisiera autorizar el transporte de un atacado del cólera en la calle de las Huertas, noticia que tomamos del *Correo*, y por nosotros rectificada, debemos manifestar, que habiéndose declarado por el Tribunal Supremo de Justicia, en sentencia de 28 de junio de 1866 la nulidad de un testamento porque el notario no dió fe de conocer al otorgante ni haber suplido esta falta por medio de dos testigos de conocimiento, los notarios que son requeridos para autorizar un testamento cuando no conocen al testador ni se le presentan dos testigos que respondan de su identidad, se encuentran en el verdadero compromiso de no poder prestar su ministerio para la autorizacion de un acto que puede ser tachado de nulidad. Llamamos, pues, la atención del público para que en caso necesario se dirijan a notario que conozca al testador, ó a quien pueda presentarse testigos de conocimiento, y al mismo tiempo quisieramos que por el señor ministro de Gracia y Justicia se dictaran las disposiciones convenientes para que cesara la trabada del conocimiento en los testamentos, especialmente los otorgados *in articulo mortis* en tiempo de epidemia.

Esta tarde a la hora de costumbre se reunieron en consejo los ministros de la corona para ocuparse de los importantes asuntos que están sobre el tapete. En primer término se habló de la salud pública y del curso que lleva la epidemia. De los pueblos invadidos hasta ahora solo ha desaparecido radicalmente la terrible enfermedad en Aranjuez, Puerto Real y algun otro sitio, pocos por desgracia; verdad es que, exceptuándose Granada, en donde continúa causado estragos, ha ido cediendo en los demás puntos la epidemia a medida que se han ido esterminando los focos. En Granada ha dado un buen contingente al cólera el ejército. Parece que ayer habia invadidos 82 soldados. El ministro de la Gobernacion ha citado con elogio las autoridades y particulares que mas se han distinguido por sus servicios en Madrid y en provincias en las tristísimas circunstancias porque el país atraviesa. En su día se hará la debida propuesta de recompensas. Al referirse a las defunciones ocurridas recientemente en Madrid, se han tributado sentidas frases a la memoria del Sr. Perez Hernandez y de consuelo para el aflijido subsecretario del ministerio de Ultramar señor García Lopez, quien llora la pérdida de su amantísima esposa. El ministro de Estado, señor marqués del Pazo de la Merced, ha dado cuenta minuciosa de cuanto ha ocurrido en el delicado asunto de la declaracion hecha por Alemania de que habia concedido su protectorado a las islas Carolinas. El gobierno alemán, en la declaracion que ha pasado a las potencias notificadales el acto realizado, manifiesta que lo ha llevado a cabo sin perjuicio de tercero, y como el suceso perjudica a la nacion española, a la que pertenecen aquellas islas desde que las descubrió Ruy Lopez de Villalobos en 1543, y aún cuando quedaron olvidadas durante muchos años, en 1836 se les dió el nombre de Carolinas y entraron a formar parte del territorio español, el ministro de Estado ha dirigido al gobierno alemán una enérgica nota entablado la oportuna protesta y haciendo la debida reclamacion. Los ministros se han manifestado muy reservados acerca del acuerdo que hayan tomado sobre ultteriores medios de hacer prevalecer los derechos de España. Sólo podemos decir que se ha dado orden para que los vapores *San Quintín* y *Manila* salgan de las aguas del archipiélago filipino con rumbo a las Carolinas. El ministro de Gracia y Justicia ha entrado a sus compañeros de algunos de sus proyectos de reforma, entre los cuales figura uno que se relaciona con la incompatibilidad de jueces y magistrados por razones de interés ó de familia. El ministro de la Gobernacion dió lectura de la real orden circular sobre el destino que bajo garantía de reintegro, ha de darse a los fondos de los Pósitos que no tienen aplicacion inmediata. Anteayer publicamos una síntesis de la misma, que aprobada en consejo, insertará mañana la *Gaceta*. Se han leído tambien los telegramas del gobernador de Sevilla sobre el tumulto ocurrido ayer, cuyas consecuencias no han tenido ni con mucho la gravedad que se ha supuesto, y es de esperar que no se reptan manifestaciones análogas ni el orden llegue a alterarse materialmente bajo ningún protesto. La cuestion de consumos ha sido tratada muy a la ligera. Se han despachado algunos asuntos de Marina y de Fomento. El Consejo terminó a las seis y media.

Ultimas noticias sanitarias: Málaga.—Arenas (dia 8). 23 invasiones y 1 defuncion; Cuevas Bajas (dia 9). 10 y 2; Cuevas de San Marcos, 7 defunciones; Archidona (dia 11). 8 y 1; Torre del Mar, 4 defuncion; Sayalunga, 1 y 1. Almería.—Albox, 9 y 6; Arboleas, 11 y 1; Cuevas, 19 y 5; Cantoria, 7 y 3; Purrelona, 7 y 1; Seron, 11 y 2; Tijola, 12 y 2. Segovia.—Capital, 3 y 1 durante la pasada noche. Valencia.—Capital, 1 y 1 durante las últimas doce horas. Hasta la hora de cerrar esta edición var registradas en Madrid 35 invasiones del cólera morbo: 15 mujeres, 19 hombres y un niño, habitantes en las calles de San Gregorio, casa de los Jardillinos, Juanelo, carretera de Carabanchel, Camboneras, García de Paredes, alfar de Marcelino, Jardines, Ancora, casas de la Moncloa, San José, Colmenares, Luna, Almirante, Galileo, Lobo, puente de Toledo, San Ildefonso, subida al cementerio del Sur, Caravaca, camino de la fuente del Berro, Serrano, Puzeros, tejaz de Fariñas, Doña Bárbara de Braganza, otros dos en el Hospital Provincial y dos procedentes de Villaverde. Han fallecido 31: 11 de los invadidos hoy (8 hombres y 3 mujeres) y 20 de días anteriores (10 hombres y 10 mujeres), habitantes en las calles de Segovia, carretera de San Ildefonso, Caños, Barquilla, Camboneras, Pacifico, Castelló, Amparo, Arco de Santa María, Sordo, Dulcinea, Constancia, Doctor Fourquet, subida al cementerio del Sur, Atocha, Espino, Flora y Postigo de San Martín.

En los pueblos de esta provincia se han registrado del cólera durante las últimas 24 horas: en Alcala de Henares, 1 invasion y 0 defunciones; en Carabanchel Bajo, 2 y 0; en Ciempozuelos, 14 y 1; en Colmenar Viejo, 1 y 1; en Chinchón, 10 y 3; en Estremadura, 12 y 3; en Tudela, 1 y 1; en Torrelaguna, 1 y 0; en Valdemoro, 2 y 1; en Villa de San Antonio, 3 y 1; en Villavieja, 1 y 1; en Villarejo de Salvanés, 11 y 3; en Mejorada del Campo, 15 y 3. Hoy se ha verificado en la Iglesia parroquial de San Sebastian de esta corte, a las tres y novenario por el atermo descanso del herrero Mariano Torneros, muerto a consecuencia de la caída que sufrió en la plaza de San Roque el día 4 del actual. El duelo lo presidia Juan Ruiz (Luzbel).

Ministerio de Cultura

Como prueba de cariño a su malogrado ban-

dentillero, y han asistido todos los compañe-

Cuanto gastos se han ocasionado han sido

Un periódico alemán llama la atención de

La explotación de la cuenca ferruginosa de

La referida explotación reviste una verda-

En Huesca se han presentado ya casos de

El Sr. Castelar, diputado por aquella capi-

Un favor voy a pedirle, cuyo cumplimiento

Se ha dispuesto que la junta de arma-

Se ha concedido cuatro meses de licen-

Se ha pasado revista de armamento a la

En la calle del Amparo no ha ocurrido más

La colonia española en Biarritz, sigue di-

De nuestro corresponsal en Soria recibimos

La música del regimiento de San Marcial,

Anoche se repitió la fiesta, dedicando el ob-

El corresponsal del Imparcial anuncia

Segun telegramas de anoche, Ferran

Ayer falleció en esta corte D. Carlos Gos-

Una afección crónica del pulmón le ha lie-

El pastor evangélico de Orejon ha recibido

Hoy recibimos de nuestro corresponsal en

Hoy, poco o nada de particular tengo que de-

La salud pública en este sitio inalterable,

En la provincia no aumenta la epidemia,

La vida que hace en esta S. M. el rey no pue-

Las únicas reuniones que tienen alguna ani-

Es sin duda alguna digna de sincero elogi-

Las maderas de Filipinas están considera-

Cuenta un periódico inglés que en Escocia

El corresponsal del Imparcial anuncia

Segun telegramas de anoche, Ferran

Ayer falleció en esta corte D. Carlos Gos-

Una afección crónica del pulmón le ha lie-

El pastor evangélico de Orejon ha recibido

Hoy recibimos de nuestro corresponsal en

Hoy, poco o nada de particular tengo que de-

La salud pública en este sitio inalterable,

En la provincia no aumenta la epidemia,

La vida que hace en esta S. M. el rey no pue-

Las únicas reuniones que tienen alguna ani-

Es sin duda alguna digna de sincero elogi-

Las maderas de Filipinas están considera-

Cuenta un periódico inglés que en Escocia

La música estará a cargo de reputados pro-

La hermandad de socorros de Nuestra Señora

El día de hoy, a las seis y media de la tarde se re-

Asistirán escogidas voces de la capilla del

Laudano Sydenham, legítimo; eficaz en los

BOLSA DE MADRID.—COTIZACIÓN DEL 13.

ULTIMOS PRECIOS DEL 12. DEL 13.

ALMANAQUE SANTOS DEL DIA 14.—San Eusebio, mártir.

CULTOS Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en

En San Isidro siguen las rogativas y novena

En San Juan de Dios, via crucis.

El sábado 15 del corriente, a las diez de la

La música estará a cargo de reputados pro-

La hermandad de socorros de Nuestra Señora

El día de hoy, a las seis y media de la tarde se re-

Asistirán escogidas voces de la capilla del

Laudano Sydenham, legítimo; eficaz en los

BOLSA DE MADRID.—COTIZACIÓN DEL 13.

ULTIMOS PRECIOS DEL 12. DEL 13.

ALMANAQUE SANTOS DEL DIA 14.—San Eusebio, mártir.

CULTOS Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en

En San Isidro siguen las rogativas y novena

En San Juan de Dios, via crucis.

El sábado 15 del corriente, a las diez de la

AVISOS PARTICULARES.

A PAGAR EN UN AÑO Muebles, desde el más modesto hasta el de más lujo.

MUEBLES Sillerías y colgaduras, Salud, 24, pl. CUEBRAS, RELAJACIONES.

ALMONEDA, SILLERÍA, SALA Y gabinete, armario luna y buró señora. Luna, 29, bajos.

ALMONEDA DE MUEBLES Y SALON dorado. S. Barnardo, 7, pral. DE CEDEN HABITACIONES.

EL SEÑOR DON GUSTAVO RUIZ y Meras, comisario de guerra graduado, oficial primero del cuerpo administrativo del ejército, ha fallecido en Madrid a las cuatro de la madrugada del 13 de agosto de 1885.

Los Excmos. Sres. Director general del cuerpo, intendente de Castilla la Nueva y Director del Museo de Artillería, jefes, su desconsolado padre D. José Ruiz Moreno, hermanos, hermana política, los, primos y demás parientes, suplican a sus amigos se sirvan encomendarla a Dios y asistir a la conducción del cadáver que tendrá lugar el 14 del corriente, a las diez de la mañana, desde la casa mortuoria, calle del Piamonte, núm. 27, al cementerio de la sacramental de San Isidro en lo que recibirán favor.

EL CENTRO general de coque que, molinos y viviendas de todas clases. Milaneses, 7, pral. PARA CABALLERO QUE TENGA sus muebles, hermosa sala con chimenea, cerca y con vistas a Castellana. Dirigirse portería Serrano, 100.

TEATRO DE MADRID. Por la mitad de su valor se venden tres participaciones. Sea D. Ramón, 4, rejistería.

ALMONEDA DEL MOBILIARIO DE casa. San Ovidio, 5, pral. DINERO Sin comisión ni gastos judiciales Fomento, 1, portería.

HABER BIEN AMUEBLADA casa con, Clavel, 4, pral. segunda.

LA GRAN BRETAÑA CAMAS INGLESAS Se han recibido las doradas de GRAN LUJO que esperan a los señores de nuestros clientes, y se darán también a precios convencionales sin fiador, a personas de probada y honrada conducta. PLAZA DE S. ANTONIO, NUM. 1 Edificio a la calle de la Gorguera. EN CARRAL, 102 y ATOCHA, 127

PERDIDA EN LA TARDE DEL lunes 10 se extravió por el paseo del Retiro un siller de oro en forma de cruz, con chispitas de brillantes. Se gratificará a quien le presente en la calle de las Salinas, núm. 7, portería.

QUIEN HUBIESE PERDIDO UNA perra de caza, puede recogerla Travesía Calatraveros, 5, bajo.

DOÑA JOSEFA ACEBAL y Fernandez de Lopez, ha fallecido el día 15 de agosto de 1885.

Su esposo D. José Antonio Lopez, sus hijos don José María, D. Magdalena, D. Victoriano y don Francisco, sus hermanos, hermanas, sobrinos, primos y demás parientes, ruegan a sus amigos se sirvan encomendarla a Dios y asistir a la conducción del cadáver que tendrá lugar el viernes 14 del corriente, a las 8 de la mañana, desde la casa mortuoria, Paseo de Recoletos, 21, al cementerio sacramental de San Justo en lo que recibirán favor.

El duelo se despidió en el cementerio. No se reparten esquelas. Se suplica el coche.

Segundo aniversario. EL ILMO. SEÑOR D. AGAPITO GOZALO falleció el 14 de agosto de 1875.

Su viuda, hijos, hijo político, nieto, sobrinos y demás parientes, ruegan a sus amigos le encomienden a Dios.

Las misas que se celebren el viernes 14 en el monasterio de las Descalzas Reales serán aplicadas por el descanso eterno del alma de dicho señor.

FACTORIAS MILITARES Se admite en este establecimiento, sito en los Boks (barrio del Pardo), toda cuenta paja se pague de tres a doce meses, a precio de buena calidad. El pago de su importe será inmediato, y el precio el corriente del mercado.—El oficial 4.º encargado de efectos, Felipe A. Arana.

LA CLINICA DEL COLEGIO DE Dentistas está en la calle de Alcala núm. 49, 2.º dcha., siendo falso todo el que tome el nombre de la calle de la Adana, de los señores Triviño ni de sus dependientes. La clinica.

MÁQUINA PARA COSER LA LEGITIMA 32, Espoz y Mina, 34 a pesetas 250 semanales.

MESAS COMEDOR VALBOSA USADA SE COMPRA. SE VENDE UNA ANTIGUA y pequeñas, grandes cantidades de acreditada fabrica, bien situada. Razon, Jacometre, 15; tienda de Razon, Atocha, 27, comercio de Berote.

QUINTO ANIVERSARIO LA SEÑORA DOÑA MARIA DIEZ BUSTAMANTE falleció el día 14 de agosto de 1880.

Su padre D. Julian Diez de Bustamante, hermana, sobrinos y demás parientes, suplican a sus amigos se sirvan encomendarla a Dios.

Todas las misas que se celebren el viernes 14 del corriente en la iglesia parroquial de Santa Cruz (Carmen Calzado), por los señores sacerdotes adscritos a la misma, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de dicha señora.

D.ª TERESA BAUTISTA Y GUTIERREZ, viuda de D. Francisco de Turnes, falleció el día 14 de agosto de 1882.

Todas las misas que se celebren el día 14 del corriente en la parroquia de San Millán, San Anton o del Prado y San Juan de Ajarcon, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Su hijo D. Francisco de Turnes y Bautista, y demás familia, suplican a sus amigos se sirvan encomendarla a Dios.

D.ª JOSEFA SALAZAR VIUDA DE CUTANDO ha fallecido el día 13 de agosto de 1885.

Su desconsolada hija doña Clara, su hermano, su hermana política, sobrinos y demás parientes, ruegan a sus amigos se sirvan encomendarla a Dios y asistir al sepelio del cadáver que tendrá lugar el día 14 del corriente a las nueve de la mañana en el cementerio de la sacramental de San Isidro en lo que recibirán favor.

LA CRUZ BLANCA Gran fábrica de cervezas de exportación SANTANDER PROVEEDORA DE LA REAL CASA Premiada con dos medallas de oro en las EXPOSICIONES UNIVERSALES de Burdeos 1882 y Amsterdam 1885. DEPOSITO EN MADRID Calle de Arlaban, número 7, y Alcalá, 50, pasaje. Se lleva a domicilio.

MÁQUINA PARA COSER LA LEGITIMA 32, Espoz y Mina, 34 a pesetas 250 semanales.

MESAS COMEDOR VALBOSA USADA SE COMPRA. SE VENDE UNA ANTIGUA y pequeñas, grandes cantidades de acreditada fabrica, bien situada. Razon, Jacometre, 15; tienda de Razon, Atocha, 27, comercio de Berote.

DR. GARRIDO. Continúa abierta esta consulta, a donde cada día a mayor número de los enfermos que a ella recurren en vista de curarse así los más:

CASO NÚM. 55. D. N. N., natural y vecino de una capital de provincia, de 48 años de edad, casado, dueño y maestro de un taller de herrería, que venia sufriendo horrosamente del estómago, hígado y vientre doce años hacia, se presentó en este Gabinete Clínico, Luna, 6, el 18 del último diciembre para ver si le podríamos aliviar o curar, todo lo cual conseguimos de la manera más admirable y completa que imaginarse puede, y según hoy sigue, cual lo puede ver todo aquel que le interese, dirigiéndose primero a nosotros para que le demos su nombre y seña.

Curaciones tan extraordinarias como las que se están diariamente realizando en esta consulta con enfermos de provincias que vienen por unos días a Madrid, cual sucedió al interesado del caso anterior, con otros también de provincias que nos envían por escrito la historia de sus dolencias, siguiendo el tratamiento en sus mismas casas, y con infinitos de los que residen habitualmente en ésta, no sucedieron jamás en el mundo, no hay pluma que las pueda realmente describir bien, y solo el hablar con los interesados es lo que da una idea más exacta de todas estas obras, que vale, lo que menos, mucho más que el descubrimiento de las Américas. Si a alguno le pareciera exagerado, repetimos que se le pregunten a los 18 o 20 mil curados en tan desastrosas condiciones como las que a nosotros recurrieron. De 10 a 2 y de 7 a 9 nos encontraremos, LUNA, 6.

EL SEÑOR DON AGUSTIN LAMARTINIERE Y DIAZ HA FALLECIDO EL 13 DE AGOSTO DE 1885.

Sus padres D. Enrique Lamartiniere y doña Juana Diaz; su abuelo D. Pedro Lamartiniere; sus tios, primos y demás parientes, suplican a sus amigos le encomienden a Dios y asistir a la conducción del cadáver, que tendrá lugar el día 14 del corriente, a las diez de la mañana, desde la casa mortuoria, Alcalá, 73 duplicado, al cementerio de la sacramental de San Justo, en lo que recibirán favor.

Se suplica el coche.—El duelo se despidió en el cementerio.

SÉTIMO ANIVERSARIO. LA SEÑORITA D.ª MARIA DIAZ AGERO Y GUTIERREZ falleció el 14 de agosto de 1878.

Todas las misas que se celebren en las iglesias de Santiago, San Ignacio, San Antonio del Prado y a su pantheon en el cementerio de San Isidro el mismo día 14 de presente, serán aplicadas por el alma de dicha señorita.

Su padre, hermanos, sobrinos, tios y primos, ruegan a sus amigos se sirvan encomendarla a Dios.

EL ILMO. SEÑOR DON ENRIQUE PEREZ HERNANDEZ Y LOPEZ BORREGUERO

director general de Obras públicas, diputado a Cortes, licenciado en derecho civil, individuo del ilustre colegio de Abogados de Madrid, y ex-vicepresidente de la real Academia de Jurisprudencia, HA FALLECIDO EL 13 DE AGOSTO DE 1885, A LAS TRES Y MEDIA DE LA TARDE.

R. I. P. El Excmo. Sr. Ministro de Fomento, jefe; su viuda D.ª Concepcion de Arroyo, sus hijos, hermana, madres políticas, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes, al participar a sus amigos tan dolorosa pérdida,

Les suplican se sirvan encomendarle a Dios en sus oraciones y asistan al sepelio del cadáver, que tendrá lugar el viernes 14 del corriente, a las seis de la tarde, en el cementerio de la Sacramental de San Isidro, en lo que recibirán especial favor.

EL SEÑOR D. ALFONSO DURÁN Y LAFORCADE, DEL COMERCIO QUE FUÉ DE ESTA CORTE, ha fallecido el día 13 de agosto de 1885 a las 3 1/2 de la madrugada.

R. I. P. Su desconsolada esposa D. Andrea Cadifanos, sus hijos D. Emilio, D. Alberto y doña Adela, participan a sus amigos tan sensible pérdida y les ruegan le encomienden a Dios.

LA ILMO. SEÑORA DOÑA FLORA VILLAMIL DE GARCÍA LOPEZ ha fallecido el día 13 del corriente, a las diez de su mañana.

Su desconsolado esposo, hijos, hermanos, hermanos políticos, tios y demás parientes, ruegan a sus amigos se sirvan encomendarla a Dios Nuestro Señor.

El sepelio se verificará el día 14, a las nueve de la mañana, en el cementerio de la Sacramental de San Isidro, donde se halla depositado.

A. VALLEJO PUEBLA, 19 FRENTE A SAN ANTONIO DE LOS PORTUGUESES.— PRIMERA CASA EN SILLERIAS Y TILLO LUIS XVI, DE ULTIMA NOVIEDAD, PREMIADA CON MEDALLA DE ORO.—GABINETES MUEBLES Y COLGADURAS Mercaderías y sillas de rejilla, precios sin competencia, respondiendo de su construcción.—Exportación a provincias.—Catálogos ilustrados.